

WEEKLY NEWS

SYNTHÈSE HEBDOMADAIRE DE L'ACTUALITÉ ÉCONOMIQUE DE LA CEMAC ET L'UEMOA

28/08/2025



CEMAC

Synthèse de l'actualité économique

CAMEROUN

INDUSTRIES | Hausse de 6,3% des prix sortie-usine au T1 2025

Les prix sortie-usine au Cameroun ont enregistré une hausse de 6,3 % au premier trimestre 2025 par rapport à la même période de l'année précédente. Selon l'Indice des Prix à la Production Industrielle (IPPI), publié par l'Institut National de la Statistique (INS), cette progression est principalement attribuable à l'augmentation des coûts dans les secteurs de l'agroalimentaire (+4 %) et des industries métallurgiques (+5,3 %).



FINANCEMENT | Appui financier de 31,8 MMFCFA de la BDEAC

La Banque de Développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC) a engagé un financement de 31,8 MMFCFA pour financer quatre projets au Cameroun. Les secteurs concernés sont la production de fer à béton, le ciment, l'hôtellerie et la logistique. Les projets incluent un hôtel haut de gamme, une nouvelle usine de fer à béton et l'extension des capacités de production de ciment. Un financement est également alloué à la Société Cargo Management Service pour agrandir ses bases et sa flotte. L'objectif est de soutenir l'industrialisation et le développement des infrastructures dans le pays. Les financements visent à renforcer la compétitivité locale et à créer des emplois. Cette initiative s'inscrit dans la stratégie régionale de relance économique post-Covid-19.



GABON

FINANCES PUBLIQUES | Hausse de 11,9% des recettes hors pétrole à fin 2024

Les recettes hors pétrole du Gabon ont atteint 1.804,6 MMFCFA à fin 2024 contre 1.612,7 MMFCFA à fin 2023, soit une hausse de 11,9 % en glissement annuel. Cette progression est portée par les recettes douanières (+12,6 %), les impôts directs (+4,5 %) et les autres recettes (+49,9 %). Les comptes spéciaux ont également contribué avec une hausse de 35,5 %, tandis que la TVA a reculé de 16,4 %, malgré une demande en croissance. La part des recettes hors pétrole dans le PIB non-pétrolier a légèrement augmenté à 19,5 %. Ces résultats traduisent une amélioration du recouvrement fiscal et une diversification progressive des sources de revenus publics.

UEMOA

BANQUES | Hausse de 6,8% des nouveaux comptes bancaires.

Selon les données de la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), les nouveaux comptes bancaires ouverts par les établissements bancaires de l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine (UEMOA), se sont établis à 1, 407 millions à fin 2024 contre 1,31 millions à la même période l'année précédente, soit une progression de 6,8%. Cette évolution est imputable à une politique commerciale proactive et un meilleur maillage du territoire ce qui a eu pour incidence sur la collecte des ressources (+7,2% à 48,23 MMFCFA) au cours de la période sous revue.



BURKINA FASO

WAF | 78,5 MMFCFA de bénéfice au S1 2025

Le groupe australien West African Resources (WAF) qui contrôle trois actifs aurifères au Burkina Faso a enregistré un bénéfice net de 78,5 MMFCFA au S1 2025 contre 33,7 MMFCFA à la même période l'année précédente, soit une hausse en valeur de 44,8 MMFCFA. Cette embellie est principalement imputable à la flambée des cours de l'or et une stricte maîtrise de ses charges sous la période sous revue.

SENEGAL

FINANCEMENT | Appui financier de 400,0 MMFCFA

Le Conseil des Investissements et des Affaires pour l'Afrique (CIMA) et Bank Of Africa (BOA) Sénégal ont signé le 21 août 2025, une convention de cofinancement d'un montant de 400,0 MMFCFA au Sénégal afin de financer massivement les Petites et Moyennes Entreprises (PME)/Les Petites et Moyennes Industries (PMI) et de favoriser le développement économique. Dans les détails, l'enjeu est la création de milliers d'emplois pour les jeunes et les femmes, afin d'attirer de nouveaux investisseurs étrangers, tout en préservant la soutenabilité de la dette publique.